

---

---

# PŁAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

Colosio, secretario

Nuevo desarrollo social

**H**a sido frecuente que los presidentes del PRI ingresen al gabinete. Lo han hecho, habitualmente, cuando se encargaron de una campaña electoral y el Ejecutivo a cuyo triunfo contribuyeron los hace parte de su gobierno. Así, Rafael P. Gamboa fue secretario de Salubridad; Rodolfo Sánchez Taboada de Marina, Agustín Ola-

13-ABRIL-1992

chea de la Defensa Nacional, Alfonso Corona del Rosal del Patrimonio (y luego del Departamento del Distrito Federal). Alfonso Martínez Domínguez fue jefe del mismo DDF, Porfirio Muñoz Ledo, secretario de Educación Pública; Pedro Ojeda Paullada, de Pesca; y Jorge de la Vega, de Agricultura y Recursos Hidráulicos. A veces, el tránsito de un dirigente priísta al gabinete sirvió para resolver problemas presidenciales, como aconteció con el paso de Carlos Sansores Pérez al ISSSTE. La transformación de Gustavo Carvajal de dirigente del PRI en secretario de Estado no significó, en la opinión de nadie, un ascenso, dada la tenue personalidad del funcionario. Y el paso de Javier García Paniagua del liderazgo priísta a la secretaría del Trabajo fue sólo la etapa previa a su salida del gobierno. Por eso, es singularísima la designación de Luis Donald Colosio, que hoy toma posesión de lo que será la Secretaría de Desarrollo Social (SDS).

Esta se ocupará de temas nobles, que

mostrarán la mejor cara del régimen. Podría decirse que el gabinete económico y el nuevo ministerio compendian el binomio de la nueva filosofía política del PRI; aquél se ocupa del liberalismo y la SDS de lo social, el adjetivo colocado por el presidente Salinas a aquél sustantivo. De más está decir que esta es la cara amable del compuesto, ya que la desincorporación de empresas públicas y su racionalización, al generar desempleo, causan insatisfacción creciente.

Aunque ya forma parte de las tareas de la actual Sedue, la promoción y construcción de vivienda estarán en el centro de las acciones de la nueva secretaría. El hecho de que el Infonavit y Banobras dejen de estar incluidos en el sector hacendario para constituirse en parte de la SDS, indica el dinamismo que se quiere imprimir a este renglón. Un masivo programa de construcción habitacional imprime velocidad a la economía, sin causar consecuencias inflacionarias, porque se trata de recursos productivos puestos en movimiento, que no requieren importaciones, satisfacen necesidades reales y suscitan

un efecto multiplicador.

Por otra parte, el Programa Nacional de Solidaridad abandonará los recintos hacendarios que habitó por breve tiempo, y se radicará en los espacios de la nueva secretaría. Ocurrirá lo mismo con el Fondo Nacional de Empresas de Solidaridad, creado al influjo de la modernización rural. Está por verse si el Pronasol seguirá siendo un programa directamente afectado a la casa presidencial, con un operador (Carlos Rojas) responsable directamente ante el Ejecutivo y subsecretario sólo para efectos escalafonarios (como lo era en la SPP), o si entrará realmente en el ámbito de los quehaceres asignados al nuevo miembro del gabinete.

Por lo pronto, la toma de posesión de hoy hará de Colosio, estrella en ascenso, el personaje de esta y otras semanas. En término relativamente breve, su vinculación con el ahora presidente Salinas lo ha llevado a contar con la experiencia más diversa entre los miembros de su generación: ha sido ya legislador (diputado y senador), dirigente partidario (oficial

mayor y presidente), y miembro de la administración pública (en el rango de director general y ahora secretario de Estado). En cierto sentido, ha practicado también la diplomacia, si se considera que preside la Copppal, el agrupamiento de partidos latinoamericanos que hacen su propia política exterior. Hace poco más de un mes, se ruborizó ante el encendido elogio que le tributó el Ejecutivo federal, con quien ha trabajado desde 1979, en que fue primero asesor y luego subdirector, en Política Económica y Social de la SPP, de que Salinas fue director general.

Nacido en Magdalena, Sonora, apenas en febrero de 1950, Colosio es economista por el Tecnológico de Monterrey, y la maestría que hizo en la Universidad de Pennsylvania le viene de periquete para su nueva función, pues su materia fue el desarrollo regional y la economía urbana. A los locutores les gustará saber que el nuevo secretario fue un precoz colega suyo, pues tomó el micrófono en la emisora local cuando era apenas un muchacho, estudiante de secundaria, y leía poemas entre vals y vals.